

Anlaufstelle gegen Häusliche Gewalt – AHG Aargau

Auch im Jahr 2021 wurden der AHG wieder viele Polizeimeldungen übermittelt. Ebenfalls mussten wegen der anhaltenden Pandemie die Beratungen vor Ort eingeschränkt bleiben. Die Beraterinnen und Berater boten daher auch vermehrt telefonische Gespräche an.

Dank der Zusage des Kantons für eine Erhöhung der Stellenprozente der AHG konnte ein weiterer Gewaltberater eingestellt werden. Damit arbeiteten im Jahr 2021 drei Beraterinnen für die Frauenberatung und drei Berater für die Männerberatung. Mit unserer Sachbearbeiterin waren insgesamt sieben Personen in der AHG tätig. Mit den zusätzlichen Ressourcen ist es der AHG nun möglich, vermehrt in der Öffentlichkeitsarbeit tätig zu sein und sich an Projekten zu beteiligen. Auch die Digitalisierung ist ein Punkt, den die AHG aufgreifen wird.

Es zeigte sich einmal mehr, dass gewaltausübende Frauen schwer für eine Gewaltberatung zu motivieren sind. Auch die Pflichtberatungen sind nach der Gesetzesanpassung des Artikels 55a nicht wie erhofft angestiegen. Grossveranstaltungen konnten nicht durchgeführt werden und so musste der geplante Informationsanlass für die Staatsanwälte von Seiten Gewaltschutz und AHG verschoben werden. Dies könnte einer der Gründe für die eher geringe Anzahl Pflichtberatungen sein.

Personell ist Thomas Jost aus gesundheitlichen Gründen im Sommer ausgefallen und leider im Januar an den Folgen seiner schweren Erkrankung gestorben. Mit Bruno Tscholl, der ausgebildeter Gewaltberater ist, konnte eine sehr gute Stellvertretung gefunden werden. Bruno Tscholl gehört nun auch zum festen Bestand des AHG Teams. Das Angebot der Männerberatung konnte somit in gleichem Masse weitergeführt werden. Matthias Lüscher, langjähriger Mitarbeiter, hat sich entschieden, die Personalführung auf Ende Jahr abzugeben. Isabelle Holder, Stellenleiterin der AHG seit 2011, hat sich ebenfalls entschieden, ihre Leitungsfunktionen abzugeben. Ein grosses Dankeschön an Isabelle Holder und Matthias Lüscher, welche die AHG in den letzten Jahren stark geprägt haben. Mit Claudia Wyss konnte eine kompetente Nachfolgerin für die Leitungsaufgaben gefunden werden. Herr Lüscher wie auch Frau Holder werden weiterhin in der Beratung tätig sein.

Isabelle Holder

Leiterin AHG Aargau bis 31.12.2021

Claudia Wyss

Leiterin AHG Aargau ab 01.01.2022

STATISTISCHE ZAHLEN	2021	2020
BERATENE PERSONEN VOR ORT	698	775
BERATENE PERSONEN TOTAL	2'584	2'164
BERATENE SELBST- UND DRITTMELDER	228	296
LANGZEITBERATUNGEN	43	30
GEWALTBERATUNGEN	40	47